

Horas de oficinas:
Dirección de 3 a 7
Administración
de 12 a 1 y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos n.º 35
Teléfono 302
Domicilio:
San Francisco n.º 7

DIARIO CATOLICO—ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Jueves 31 de Marzo de 1921

Director:

Adolfo Febles Mora

Propietario:

Acción Social Popular

Mirada retrospectiva

De la Semana Santa pasada

y II

Primeramente conviene hacer notar que casi todo lo que nos refiere «Carlos Cruz» en el artículo «La traición de Judas» como ocurrido en los días próximos a la muerte de Cristo, es producto exclusivo de la imaginación del autor, sin que ni las palabras del Evangelio ni las interpretaciones de los Santos Padres ofrezcan fundamento ninguno para ello.

La escena en casa de Marta y María tuvo lugar unos cuatro meses antes de la fecha en que se supone ocurrida, cuando nuestro Señor se dirigía a Jerusalén para asistir a la fiesta de la Dedicación del Templo, que se celebraba en Diciembre.

El relato evangélico, sobrio y conciso, como son de ordinario todos ellos, nos dice:

«Y aconteció que como fuesen de camino entró Jesús en una aldea, y una mujer, que se llamaba Marta, la recibió en su casa; y esta tenía una hermana, llamada María, la cual también estaba a los pies del Señor ota «bien llamada».

«Pero Marta estaba afenada de continuo en las haciendas de la casa; la cual se presentó, y dijo: Señor, ¿no ves como mi hermana me ha dejado sola para servir? dile, pues, que ayude.»

«Y el Señor le respondió, y dijo: «Marta, Marta, muy cuidadosa estás y en muchas cosas te fatigas. En verdad una sola es necesaria. María ha escogido la mejor parte, que no le será quitada.»

Hasta aquí el texto sagrado. ¿Todo lo demás del artículo? Pura ficción del autor.

La salida de Marta al pórtico, con una zaranda de trigo, la pudo evitar muy bien, máxime teniendo en cuenta que estaba tan ocupada preparando la comida para el Maestro.

Pero si no hubiera salido, es decir si el autor no la hubiera sacado, no había medio de introducir al pichón de plumaje blanco que fue a picar un grano en la falda de la Magdalena; ni ésta hubiera podido cogerlo, ni estrecharlo contra su seno, ni entregarlo a Jesús, diciéndole aquellas palabras, que están tomadas de un evangelio desconocido hasta ahora, porque no constan en ninguna parte: Así quisiera yo ser para darme a Ti toda por entero, y que me guardaras en tu pecho.

Del mismo evangelio, del uso particular del autor, es la contestación de Jesús: En verdad te digo que para tí y para todos los limpios de corazón mi pecho está siempre abierto, etc.

Como no hubo tal salida de Marta con la zaranda, ni sombra de pichón, ni entrega del mismo a Jesús, mal pudo Jesús soltarlo, ni decir las palabras que pone el autor en su boca: En breve mi espíritu también estará libre.

«Las mujeres, dice, no comprendieron el alcance de estas palabras.»

Naturalmente, ¿cómo iban a comprender el alcance, si no se pronunciaron?

«Sigue la escena, ya a solas Jesús y Magdalena.»

«Como María le preguntase la causa de su tristeza, El hubo de decirle: ¿Pero de donde saca que estaba triste Jesús? ¿Quién se lo ha contado?»

Ni había tenido discusión ninguna con los doctores, aunque así se afirma al principio del artículo, pues ni siquiera había llegado a Jerusalén, sino que iba hacia allí.

Hacia muy poco que habían regresado de los setenta y dos discípulos de su misión evangelizadora, y el Señor, refiere San Lucas en el mismo capítulo donde narra la escena de Marta y María, «Se recogió en el Espíritu Santo y dijo: Doy a ti honor, Padre, Señor del cielo y de la tierra, etc.»

En casa de Marta lo habían recibido con júbilo. ¿Porqué había de estar triste el Señor?

Quitada la causa se quita el efecto. Como no había tal tristeza María no le preguntó nada, ni Jesús tuvo que con testarle, y se suprimen de una pluma todas las frases que siguen en el artículo hasta la llegada de la «golondrina que se posó en el dintel de la puerta y allí permaneció largo rato.»

Más largo ha sido el que yo he empleado bu-cando el porqué de la llegada de esa golondrina.

Al fin lo de la zaranda de Marta y el pichón de blanco plumaje se explica, porque convenía así para la frase festiva y para darle suelta, comparando su libertad con la que pronto tendría el espíritu de Jesús. Pero esta golondrina ¿para que habrá venido, si después no vuelve a ocuparse de ella, ni nos dice siquiera el tiempo que estuvo colgada del dintel?

Sin embargo, algún misterio debía tener, porque no hizo más que llegar y posarse en el dintel, cuando la voz de Jesús «se elevó energética, serena, llena de armonías infalibles.»

«Mataréis, ciegos, al Hijo del Hombre, más vosotros vivireis muriendo en la maldición y en el opróbio. Jamás dijo Jesús estas palabras, ni constan en ninguna parte, ni comprén demos que influencia pudo ejercer la pobre golondrina en su ánimo, como no fuera que al verla tan fuera de tiempo, en Diciembre, la considerara como un anuncio de la primavera, en la cual había de morir.»

Pero, dejando bromos a parte, digamos ya, porque ya es hora de ello, que todo lo que sigue, con el abrazo de Magdalena a Jesús, los besos en las mangas de éste, las palabras que supone pronunciadas por ambos, todo, todo, es una ficción irreverente, cuando no otra cosa más grave, y que nadie tiene derecho a manejar de cualquier modo la augusta y divina persona de Jesucristo haciéndole figurar en escenas que no ocurrieron, y que desdican de su Santidad, por todos reconocida y alabada, y mucho menos a poner en sus labios divinos palabras que nunca pronunció, y que pueden dar lugar, y han dado lugar, a malévolas suposiciones.

Porque eso es lo que ha ocurrido con ese desdichado artículo. Yo tengo que suponer, mientras otra cosa no se me demuestre, que «Carlos Cruz» lo escribió sin otra intención que producir una bella página literaria, pero debió tener presente que hay cosas tan santas y tan delicadas que jamás deben exponerse a las procaçidades del vulgo indocto.

Félix Cabeza. 29 Marzo 1921.

De interés provincial

Notas agrícolas

¿Por qué nuestros agricultores no plantan árboles frutales?

Es sabido que por sus condiciones naturales, situación geográfica, topografía accidentada, naturaleza geológica de sus tierras, y climas variados, esta isla de Gran Canaria es susceptible de producir los más variados y exquisitos frutos de la tierra; y en efecto se cultivan y exportan grandes cantidades de plátanos, tomates, patatas y algunos que otro fruto en menor proporción; pero, ¿por qué nuestros agricultores no plantan árboles frutales, que tan grandes beneficios pudieran proporcionarles?

Hay quien dice, que nuestros campesinos son unos indolentes, unos rutinarios, unos... apogados a la tradición de las prácticas antiguas; y en esto creemos que se exagera. Si eso fuera cierto, esta es la fecha que aquí año no se hubiese establecido el cultivo del plátano que tantos beneficios ha proporcionado a la isla entera.

Nuestro modesto modo de ver, lo que se precisa es que, a nuestros agricultores en general, se les hable en términos claros y concretos, que si con hechos prácticos se les demuestra que con tal o cual cultivo pueden obtener remuneración proporcionada a su actividad y capital, no tardarán en practicarlos.

No creemos que a la rutina de nuestros campesinos se deba el que en esta isla no se cultiven los árboles frutales; mas bien obedecerá seguramente al desconocimiento de la teoría y práctica que, como en toda industria o explotación, el cultivo de los árboles frutales requiere.

Será muy cómodo decirle a nuestros agricultores que planten árboles, muchos árboles; pero esto no conduce a ningún fin práctico, si al propio tiempo no se les dice como y en que formas deben hacerse.

Sabemos de muchos agricultores, de los más ilustrados y apasionados por los árboles, que plantan muchos todos los años y que plantarían más si de continuo en la práctica no se les presentasen para ello grandes dificultades. Primeramente, ¿que árboles serán los más convenientes para el terreno de la finca y clima de la zona en que la misma radica? Después, una vez elegidos los árboles más apropiados, ¿cómo adquirirlos, ¿cómo exigir que estos reúnan las condiciones debidas, no solo a las variedades adoptadas, sino también a la conformación y sanidad de los árboles? y por último, ¿cómo hacer la plantación, ¿cómo cuidarlos, abonarlos, regarlos, podarlos, combatirles las enfermedades debidas a multitud de causas, etc., etc.?

Las anteriores son preguntas que con frecuencia y de continuo hace el agricultor que desea plantar árboles frutales, sin que por ninguna parte encuentre respuesta categórica que le satisfaga, y en último término le prueba que el plantar árboles frutales puede ser, y es un cultivo lucrativo.

Si aquí en la isla existieran, como ya deberían existir, campos de ensayos, donde a mas de las convenientes enseñanzas teóricas y prácticas, se facilitara a los agricultores toda clase de plantas y árboles, mucho, si no todo el camino, estuviera ya andado para la implantación de los cultivos de muy diversos árboles frutales que al propio tiempo de reportar grandes beneficios económicos a la isla, embellecerían nuestros campos desde las costas a las cumbres. Y en esto si que hay rutina e indolencia, y no precisamente por parte de nuestros pobres campesinos, faltos de ilustración, sino de las corporaciones de toda esta isla, y muy principalmente de aquellas que tienen por misión no solo la defensa de los intereses agrícolas sino que también laborar por el progreso de la Agricultura de nuestra isla.

Antonio González Cabrera. Ingeniero Agrónomo. Las Palmas.

Hombres ilustres

Lloyd George, hijo de maestro

Uno de los hombres mas grandes de nuestra época, es sin duda el político inglés Lloyd George. Todos los estadistas de primer orden que hicieron la guerra europea han sido arrojados del Poder por la vanidad de los muchachos desilusionados. Diganlo Wilson, Clemenceau, Venizelos, Orlando... Solo Lloyd George ha sobrevivido en su puesto, y se eleva triunfante dirigiendo los destinos de su nación, combatido por muchos, pero por muchísimos entusiásticamente ensalzado.

Pues bien, Lloyd George, ministro de un gabinete liberal al declararse la guerra, y presidente hoy de una mayoría compuesta de conservadores y liberales disidentes, es, como otros muchos grandes hombres, hijo de un maestro de Escuela rural.

Su madre, viuda muy joven, ha luchado con heroísmo para poder vivir; su hijo, deseoso siempre de prestar ayuda a su madre en la lucha titánica que ésta sostenía con el destino, ha trabajado con tesón en los oficios más humildes; pero su laboriosidad y su constancia le han dado como premio el triunfo más grande que podía apetecer.

Los hijos de maestros de Escuela que han sabido elevarse a los puestos gloriosos con que brinda la fortuna, forman legión; enaltezcamos nosotros sus ilustres nombres.

DEL PARNASO CANARIO

Campanero, campanero

En la quietud de la tarde y al toque de la oración virgenita campesina llera con gran afección.

En marzo de rosas yace, festones de un balcon. También las rosas desgranaban perlas de sus corazon.

Tuvo la niña un amante, doncel de lira y berdón que en perfumada hojitas se cantaba su pasión.

Oh que lindos madrigales; música bruja; canción de esteras santitas; conjuro de suave consolación. Mística bruja que hacia volar a su corazón de esteras santitas; conjuro de suave consolación.

Hoy no ha llegado el poeta al toque de la oración y la virgen campesina llera con gran afección.

La campana está debiendo... Campanero, tañen! No lleras hoy las campanas, ni es su acento funeral.

Como el canto va a ser triste, campanero, si a inmortal vida el alma de un poeta sube un fulgido cenital?

Murió tu amigo, Azucena, dice una voz de cristal. (Siguen cantando los bronceos con alegría eternal). Seca la meza sus lágrimas, y en la boda celestial pasamos, cierras los ojos y los labios de coral.

Campanero, campanero, mal vas mañana a tocar, pues en vez de a tocar, a vida tu campana va a sonar.

Francisco de Vega. Graziñilla, Marzo 1921.

Digestivo BYLA. El más racional y poderoso de los digestivos. De venta en Droguerías y Farmacias.

Un folleto notable

«Tenerife»

Nuestro distinguido amigo don Bernardo Benítez de Lugo y del Hoyo ha tenido la atención de obséquiarlos con un ejemplar de un folleto que contiene la notable conferencia que el día 4 de Agosto de 1918 dió en el teatro de la villa de la Orotava.

El reputado publicista tinerifeño ha hecho muy bien recordando en un folleto esa interesante conferencia, en la que tan competente mente disertó sobre la necesidad de terminar brevemente la hermosa vía Orotava Villa flor, para utilizar la incalculable riqueza del suelo y subsuelo de las Cañadas, las propiedades excepcionales curativas del sol, aire y luz de estas privilegiadas regiones y poder disfrutar de las maravillas que ofrece el majestuoso Pico de Teide.

El folleto Tenerife está avalorado con muy sugestivas fotografías del valle de la Orotava y de las Cañadas.

Al agradecer al señor Benítez de Lugo el ejemplar de su folleto, le reiteramos nuestra más cordial enhorabuena por la obra de encomiable patriotismo que significa la interesantísima conferencia en aquel recogida.

Crónica médica

Corazón senil

Sin admitir, como Carus, que la vejez sea el punto culminante y el mas alto grado del desarrollo de la vida, es injusto considerar al anciano como una máquina usada e inservible, por causa de «expropiación forzosa» por causa de utilidad pública (Doctor Simón, «Deontología médica»). Es necesario, pues, respetar y ser piadoso so para el anciano.

Es cierto que su corazón físico, en la lucha por la vida, se ha debilitado, recubiéndose de tejido graso por degeneración de su fibra, aunque aparentemente tiene mayor volumen (Doctor Lozano, «Enfermedad de los viejos»); que sus arterias gruesas adquieren dureza, perdiendo elasticidad y de aquí la expresión de que «cada uno tiene la edad de sus arterias.»

También se observa que su corazón moral experimenta grandes modificaciones; llega un día en el cual el anciano no puede vencer las contrariedades e injurias de la sociedad; hasta ese día el alma no necesitaba de sus nervios para nada, dirigiendo sus miradas a las regiones etéreas de sus ideales, donde forjó sus más gratos ensueños; pero a partir de la edad variable del viejo, las contrariedades percuten en el corazón físico primero y repercuten, despiadadamente, en el corazón moral que lo recubre, en su sistema nervioso.

La alimentación será vigilada y reglamentada (Doctor Muñoz, «Revista de Medicina», Tomo 40), pues el corazón senil se halla acompañado, a menudo, de dispepsia y a tonía de las vías digestivas, recomendando las leches, huevos, verduras (excepto las flatulentas) carnes tiernas, etc., en las tres comidas. La cena será ligera. Entre las bebidas recomendables al anciano, tenemos un vaso de buen vino tinto en la comida y en algunos con agua, el té y el café solos o con leche. El chocolate es muy recomendable.

El tabaco debe restringirse en su uso, en los ancianos cuyo corazón se halla insuficiente, pues sabido es los perjudiciales que la nicotina produce. El abrigo del anciano debe ser completo en invierno, usando ropas de lana al interior.

Y por último, el anciano debe hacer todos los días un ejercicio moderado para que circule su sangre y las funciones digestivas adquieran vitalidad, no olvidando aquel proverbio español: «La vida de los viejos está en los talones.»

Eusebio Loroño

En la India

Trágica cacería de tigres

Diez cazadores, despedazados por las fieras

Se conocen detalles, por informes recibidos de Calcuta, de una horrible cacería de tigres, ocurrida cerca de K. K. en la India, y en la que las fieras han despedazado a diez de los cazadores.

Uno de los cazadores ha referido que salieron de cacería, hace quince días, veinte personas, quince de ellas europeas y norteamericanas, y entre estas últimas tres señoritas y dos señoras, cuyos maridos figuraban en la expedición.

Los cazadores salieron de Kakra al amanecer, encaminándose al lugar designado para la batida. En este sitio sólo consiguieron levantar dos piezas, dos hermosos tigres machos, que poco después murieron bajo las balas de los cazadores.

Como se consideró un fracaso la expedición, acordaron continuar su camino hacia Surul, donde los tigres abundan.

La noche se le echó encima, y entonces decidieron acampar al pie de una loma rodeada de maleza y de árboles enormes. Cenaron alegremente y se acostaron después de establecer la necesaria vigilancia para no ser sorprendidos por las fieras.

A las dos de la madrugada unos disparos hechos por los indígenas, que estaban de centinelas, extendieron la alarma al través de todo el campamento. Los cazadores se levantaron inmediatamente, requiriendo las armas.

El cielo estaba amenazando lluvia, y por lo tanto, la obscuridad era completa. Los cazadores, prevenidos, pero sin saber de donde vendría el ataque, lo esperaban de un momento a otro.

Los centinelas continuaban disparando tiros, y los disparos, que no hacían blanco exasperaban a las fieras, las cuales, de repente, se lanzaron sobre el grupo de los cazadores, apoderándose de dos de las señoritas norteamericanas. Sus compañeros de expedición oían sus gritos de angustia, sus peticiones desesperadas de socorro, pero el temor de matarlas les impedía hacer fuego. Las dos señoritas fueron así arrebatadas fuera del recinto por los tigres, en cuya persecución se lanzaron unos siete cazadores.

Desde tal momento, los disparos fueron tantos y tan repetidos, que parecía aquello una verdadera batalla.

Todavía aterrados los cazadores del campamento por lo que acababa de ocurrir, llegaron furiosos al recinto muchos tigres más y algunos jaguares, atraídos por el olor de la sangre. Cuando el día avanzó, pudo verse a las dos señoritas terriblemente destrozadas por las fieras. Tres animales que llevaban los expedicionarios también fueron despedazados.

POR NUESTROS PUEBLOS

DE LA VIDA CANARIA

OROTAVA

La Semana Santa

Con gran solemnidad se han verificado este año en esta villa de la Orotava, los cultos de Semana Santa.

Las procesiones del Jueves y Viernes Santo se verificaron con gran esplendor, concurriendo todos los fieles de esta pintoresca villa.

El Jueves por la tarde, en la plaza de Alfonso XIII por un coro de distinguidos señoritas y caballeros se cantó el «Miserere» del maestro Navarro y a la entrada de la procesión en la parroquia Metriz, el joven y notable tenor don Jorge Sanzón cantó brillantemente una plegaria a la Virgen, que fué oída con verdadera religiosidad por los numerosos concurrentes al acto.

El Viernes por la mañana se verificó, también con gran ostentación, la tradicional procesión del Paso, concurriendo numerosísimos fieles.

Al pasar la procesión frente al teatro de esta villa, el distinguido tenor señor Sanzón cantó el «Ave María», de Luzzi, siendo unánimemente elogiado por su magistral interpretación.

A las 12 del día se efectuó la procesión del Calvario, resultando igualmente suntuosa.

Por la tarde se verificó, con una solemnidad extraordinaria, la procesión del Santo Entierro, a la que concurrió el excelentísimo Ayuntamiento y autoridades.

Estos cultos tuvieron un digno remate en los oficios de tenebras que se celebraron en la parroquia de Nuestra Señora de la Concepción en esta villa, en la que se cantó admirablemente el «Stabat Mater». —El Corresponsal.

LAS PALMAS

El tenor Ramón Medina

Leemos en el diario local «La Crónica»: «Ha llegado a nosotros la noticia de que nuestro paisano el tenor Leureano Ramón Medina, que actualmente se encuentra en Sevilla, en cuya Catedral ha cantado el Jueves Santo repetidas veces el «Miserere» de Salva, alcanzando un franco éxito, este año mientras lo ejecutaba sufrió un colapso cardíaco.

De todas veras celebramos que el accidente no haya sido de mayor gravedad.» —El Corresponsal.

De sociedad

Se encuentra enferma la señora viuda de don Manuel Suárez López.

—Para Buenos Aires han embarcado doña Severa Ramos Guerra, la Srta. Saturnina Vila Ramos, don Juan Vila Ramos y don Nicolás Mendoza Aguilar.

—Se encuentra enferma la señora marquesa de la Quinta Roja.

—Ha contraído matrimonio la bella señorita Leonor Saavedra Ramos con el joven don Pedro Suárez Cardenas.

—A fines de este mes llegará a esta población, procedente de Francia, y ya completamente restablecido, nuestro querido amigo el Dr. D. Rafael González y Hernández.

Visita pastoral

El día 29 del corriente embarcará para Fuerteventura, en visita pastoral, el señor obispo de esta diócesis.

Terminada la visita a aquella isla regresará Su Ilustrísima a esta población, para hallarse aquí con motivo de las fiestas de San Pedro Martir, terminadas las cuales visitará Lanzarote.

Para las fiestas de Abril

Reunido el Jurado clasificador para designar el cartel que había de obtener el premio anunciado por la Comisión de festejos, después de examinar los cinco carteles presentados con los lemas «Canarias», «Festividad», «Guanche», «Doramas» y «1.483», por unanimidad otorgó el premio al denominado «Canarias», del que resultó ser autor D. José Hurtado de Mendoza.

Asimismo acordó el Jurado conceder accesos de docecientas pesetas a los carteles cuyos lemas son «Festividad» y «Guanche», de los que resultaron autores, respectivamente, los señores D. M. Reyes Brito y D. Carlos L. Monzón, teniendo en cuenta el mérito de los trabajos presentados.—El Corresponsal.

Ameno y curioso

Consejos y recetas

Contra las manchas de vino de las telas existen varios procedimientos. Si no hay miedo de que la tela se decolore, se la puede someter, desde luego durante algunos minutos al vapor del azufre encendido (ácido sulfuroso) lavándola enseguida con agua de cloro, enjuagándola después con agua clara y poniéndola a secar. Pero si se teme que la tela pierda color por el cloro, debe limpiarse la parte manchada con agua de jabón sódico, y después enjuagarla con un poco de amoníaco, o, en otro caso, mojar el amoníaco con el agua y sumergir la tela durante algún tiempo, dejándola después secar.

Para hacer una tinta indeleble, disuélvase cuatro gramos de bicromato de potasa en doscientos gramos de agua pura, añadiendo después tinta china sólida pulverizada. Mézclase cuidadosamente el todo en un mortero, machacándolo para facilitar la difusión de la tinta en el líquido, procurando que esta mezcla quede muy

LOS SAUCES

El padre don Emilio Irigoyen e Iribarren, Pbro. C. M.

En esta ciudad de los Sauces (Palma), está siendo objeto de muchos elogios y alabanzas el buen padre misionero del Corazón de María cuyo nombre aparece al frente de estas líneas.

Su exquisito proceder y circunspección en todos los actos, ha hecho que sean unánimes las simpatías que se ha captado en este pueblo.

Los interesantes trabajos en pro de su cometido, han dado los buenos resultados que eran de esperar.

En las novenas, en cuantos actos religiosos se han celebrado, la iglesia se ha visto completamente llena de fieles teniendo algunas veces que quedarse fuera muchas personas, por no haber dentro del templo sagrado.

El padre D. Emilio, que es un músico excelente, ha ensayado un coro de niños que cantan en los actos religiosos que se celebran.

Sabemos también, que el citado padre trata de iniciar una suscripción pública con objeto de comprar un órgano y hacer algunas reparaciones en la Iglesia; iniciativa que ha sido acogida con entusiasmo por el público.

Nuestra felicitación y enhorabuena al padre D. Emilio, y también a D. Antonio Herrera Rodríguez, vecino de los Sauces, por sus entusiastas trabajos en favor de la Iglesia, y por deberse a él en gran parte la estancia del citado padre en este pueblo.—El Corresponsal.

LA GOMERA

Cultos

Han empezado con gran brillantez los ejercicios espirituales de Semana Santa en esta iglesia matriz de San Sebastián. Todas las noches ocupa la sagrada cátedra el R. P. Gonzalo Pradilla, perteneciente a los hijos de San Vicente Paul, hombre joven, pero de fácil y brillante palabra y sólida cultura, cuyos sermones están siendo muy elogiados por los numerosísimos fieles que concurren todas las noches a él al culto religioso.

Nuestra más cordial enhorabuena al ilustrado cura parroco, arcipreste de la isla, don Jacinto C. Bailero, que no omite sacrificio de ninguna clase siempre que ello redunde en beneficio de la religión y del bien de los fieles confiados a su custodia.

De sociedad

Fia marchado a Hermigua a pasar los días de Semana Santa don Luis Galván hermano del joven procurador de estos tribunales de justicia don Manuel Galván.

—De Hermigua, y con objeto de pasar la Semana Santa en esta población de San Sebastián, ha llegado la rica propietaria doña Dolores Fernández, acompañada de su bella sobrina Carmelina.

—Está completamente restablecido, de la indisposición sufrida hace unos días, don Cándido Rodríguez, delegado interno y secretario de esta Delegación del Gobierno de S. M.

—Se encuentra entre nosotros, girando visita de inspección, el inspector de las máquinas Singer don Rafael Pereyra.

—Ha regresado del valle de Santiago, el culto ingeniero don José Vallabriga; del mismo punto el digno juez de primera instancia, secretario del juzgado y alguacil, que fueron a dicho valle a una visita ocular.

—El día 31 de los corrientes embarcará para Santa Cruz de Tenerife, para asuntos del servicio, el jefe de esta Depostraría de Hacienda don Domingo Pereyra, el que acompañarán sus bellas hijas Carmela y Ofelia.

—El mismo día embarcará para Santa Cruz de la Palma el padre Pradilla, en cuya residencia está destinado.

—Ha marchado a Hermigua a establecer un gabinete fotográfico don Juan Bonnet, hijo del inventor de esta Depostraría de Hacienda.

Cosechas

Ha terminado la recolección de tomates, habiendo sido la cosecha tan abundante que hace muchos años no se recuerda otra igual.

También la de patatas promete ser abundantísima.

En cambio, por la falta de agua en la costa, la cosecha de trigo y cebada este año será completamente nula.—El Corresponsal.

negra. Esta tinta sirve para marcar las telas, y todo lo que se escribe con ella es indeleble y resiste al agua hirviendo.

He aquí una receta para quitar el dolor de muelas: Esencia de clavo, 10 gramos. Aceite de beleño, 10 gramos. Acido fólico cristalizado 5 gramos.

Poner un poco de a godón empapado en este líquido en el hueco de la muela doliente.

Conviene advertir que esta composición acab. por de pronto con el dolor y luego con la muela.

Para evitar que los tornillos se oxidan, y pueden sacarse fácilmente siempre, basta mojarlos, antes de emplearlos, en una p.ta bastante espesa hecha con gr. fino y aceite.

Esta preparación es muy útil para los tornillos que han de estar colocados a la intemperie.

Si V. quiere prevenirse contra los ataques de cólera, compre una lámpara eléctrica de botella Eveready; sea precisa y modelos en la C.ª Eléctrica.

EL HISTOGENOL NALINE es el RECONSTITUYENTE más eficaz para la medicina dispone. Se vende en Elixir—Ganom—Grulado primidos y Ampollas.

REPORTERISMO LOCAL ACTUALIDADES

El ministro de la Gobernación ha participado a este Gobierno civil que el ministerio de Estado ha concedido autorización a don Francisco Canellas para ejercer el cargo de cónsul de la República de Cuba en esta plaza.

Concurso Por la Administración Principal de Correos se ha abierto un concurso por 20 días para hacer el arriendo de una casa con destino a la Estafeta de Correos de San Miguel, en esta isla de Tenerife, por la suma anual de 900 pesetas y tiempo de cinco años.

Presidentes de mesas electorales La junta municipal del Censo ha nombrado en la forma reglamentaria a don Francisco del Pino Cruz y a don Agustín Barbusano García, presidentes de las mesas electorales de los colegios Almeida y Pilar, respectivamente, por haber renunciado los que habían sido designados.

Alumbramientos de aguas Don José de Castro y Caubín ha solicitado autorización para aprovechar aguas públicas discontinuas de las que discurren por el barranco de Auzo, en el término municipal de Gáldar. Sucursal del Banco Hispano-Americano

La acreditada casa Nicolás D. Hesa y C.ª nos participa en atenta carta circular que por mutuo convenio celebrado en 10 de Junio de 1920 con el Banco Hispano Americano de Madrid se han traspasado a favor de este último los negocios bancarios que aquella casa tenía establecidos en esta plaza y comenzando desde 1 de Abril próximo a funcionar la nueva Sucursal de dicho Banco, en la misma forma en que lo vienen haciendo los demás establecidos en las principales plazas de la Península.

Junta de Subsistencias Para mañana está convocada en el Gobierno civil la Junta provincial de Subsistencias.

Concierto público Programa de las piezas que hoy jueves ejecutará la Banda municipal, en la plaza de la Constitución, de 8 y media a 10 y media de la noche: «Valencia», pasodoble; Lope. «La campana», «La gaita», «El matrimonio», coplas populares; Costa. «Campanones», sinfonía; Masza. «Música, luz y alegría», fantasía; Alonso.

Telegramas detenidos En esta Central de Telégrafos se encuentran detenidos, por falta de señas, los siguientes despachos: Arpeso, Ramón H. Hago, Encarnación Suárez, Amcha Flores 18, Josefa Cuello Rodríguez, Juan Trierer-Candelaria 18, Eugenio Rodríguez, Juan Wagner.

El «Du Chayla» Según noticias que ha recibido el cónsul de Francia en esta plaza, nuestro distinguido amigo don Juan Cuervo, ya no hará escala en nuestro puerto en los primeros días del mes de Abril próximo, el crucero de guerra de dicha nación «Du-Chayla», en que viaja el jefe de la división naval francesa de la Costa occidental de África.

El tiempo En esta Comandancia se ha recibido telegrama del Observatorio Central, diciendo que han habido chubascos en las costas de Galicia y Andalucía.

Reforma Ya se ha colocado en la plazoleta existente frente al edificio de Villa segura un arco voltado, construyéndose además un jardincillo.

Las obras del puerto Tan pronto se reciban los adquirentes que han sido encargados a la isla de Fuerteventura se reanudarán las obras de reforma de la entrada del muelle principal, creyéndose casi seguro que estarán terminadas en el próximo mes de Mayo.

Información militar

Incorporación Se ha incorporado a este regimiento de Infantería el alférez don Antonio García Castillejo, destinado por R. D. C. de 25 de Febrero último.

Exámenes Ayer se reunió en el Cuartel de San Carlos el Tribunal compuesto del teniente coronel don Waldo Gutiérrez Marrero, capitanes don Roberto Latorre González y don Pedro Murillo Sosaín, y tenientes don Aurelio Mateo Calderero y don Manuel Sánchez Bullán, con el fin de examinar al cabo de complemento don Enrique Ramírez Viscaya, que solicitó probar su suficiencia para ascender al empleo inmediato como aspirante a oficial de complemento.

Cargos de confianza Aprobado por la Superioridad los nombramientos del personal del regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64 que se da en Junta, para desempeñar los cargos de confianza en el próximo año económico a favor de los capitanes don Esteban Arriaga Adán para cajero, don Elissardo Edel Rodríguez para alcaide, don Francisco Urzúa Gasman para habilitado, desde el próximo día 1 de Abril desempeñarán su cometido.

Servicio de la Plaza para hoy Parada: Infantería.—Jefe de día el comandante de Artillería don Joaquín García Pallasar.—H. y P. Infantería 4.ª capitán. —Oficiales de vigilancia: 1.ª zona, hasta el sítio, Infantería.—2.ª id., Artillería.—El gobernador militar, SERRA.

En el Ayuntamiento La Junta Municipal de Asociados

La sesión de ayer Ayer continuó sus sesiones la Junta Municipal de Asociados, con objeto de comenzar la discusión del presupuesto de ingresos.

Presidió el alcalde accidental, señor Mandillo, y asistieron los señores La Roche, Arzozna, Bello, López de Vergara, Carreras, Molina, Izquierdo y Pons.

Como manifestara la presidencia que aún no había sido posible efectuar el correspondiente resumen del presupuesto de gastos, se acordó suspender la sesión para continuarla esta tarde a las 5 y media.

Eclesiásticas

Oposiciones a un beneficio de tenor Ayer 30, a las 10 de la mañana, se constituyó en el coro de la S. I. Catedral de esta diócesis el tribunal para la oposición al beneficio de tenor, que presidió el Sr. Dean, doctor don Alejandro de la Peña, e integraron los M. Iustres doctores don Santiago Bayro y Martín, dignidad de Arcediano, y don Hieraclo Sánchez Rodríguez, canónigo Magistral, y el venerable licenciado don José Tarife Tejera, beneficiado organista.

Se presentó como único opositor el señor conde de la ciudad de Lérida, don Francisco Pérez Bernal, de 34 años de edad, natural de Tolosa (Murcia), quien con agrado del selecto público y gran brillantez cantó primero la pieza de libre elección que exigía el edicto correspondiente, acompañado magistralmente al órgano por el señor Sánchez Rodríguez. Fué una preciosa aria titulada «Quejas del alma», de que es autor el V. beneficiado salmista don Emilio Pagan.

Después le oímos con sumo gusto cantar con el mismo acompañamiento una selecta plegaria a la Virgen, que lleva el rubro «Benedita seas, por Amor», presentada sin previa preparación próxima (segundo requisito del edicto).

Y por último contestó perfectamente a las preguntas que de canto figurado y gregoriano le hicieron los señores técnicos Sánchez y Tarife, resultando aprobado por unanimidad.

Felicidades muy cordiales al agraciado. Como este beneficio es de provisión de la Corona nuestro digno prelado elevará a Su M. J. el Rey la correspondiente propuesta conforme a derecho.

Ya no queda más vacante en nuestra Catedral que la canonjía que dejó por muerte el M. I. Sr. D. Agustín Ordozva y Perin.

Instrucción Pública

Matrícula Desde el 1 al 30 de Abril próximo de 10 a 12 de la mañana, estará abierta en la Secretaría de esta Escuela Oficial de Náutica la matrícula para la enseñanza no oficial correspondiente a la convocatoria de Junio.

Vacantes

Por esta Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza se han anunciado las vacantes de 4 maestras que existen en el escalón para el aumento gradual de sueldos correspondientes a esta jurisdicción y que había de regir en el bienio de 1921-22, las cuales han de proveerse por el turno de mérito con arreglo a lo que preceptúa el R. D. de 27 de Abril de 1877.

Ayudante de Religión

Por el Rector del Distrito Universitario y a propuesta del prelado de aquella diócesis, ha sido nombrado ayudante de religión de la Normal de Las Palmas, nuestro distinguido amigo el Chantre de dicha Santa Iglesia Catedral Basílica, don Juan Espino Suárez.

VIDA JUDICIAL

Sebraximiento

Preseados por un supuesto delito de infidelidad en la custodia de documentos, con motivo del extravío de ciertos autos de un juicio verbal civil seguido en el juzgado municipal de Santa Ursula, comparecieron ayer ante el tribunal de derecho, Graciliano Mirabal Correa y José Martín Gomez.

Juicio para mañana

Juizado de esta capital, por estupro, contra Andrés Arceo Martín. Abogado acusador, señor Figueroa. Abogado defensor, señor Rumeu; procuradores, señores Casanova y Ribot.

Juicios en Granadilla

El próximo día 4 marchará para Granadilla el tribunal de esta Audiencia compuesto por los magistrados señores Márquez Caballero (presidente), Caplin y Carbia; fiscal, señor Polo; y secretario, señor Jiménez, con objeto de celebrar los juicios orales de causas procedentes de aquel Juzgado.

Sumario

El Juzgado de La Laguna instruye sumario en virtud de testimonio de particulares que le remite el Juzgado de Orotava, del que resulta que María Ramos Hernández, en escritura otorgada en aquella ciudad ante don Adolfo Carrillo, vendió a Domingo Pérez una finca que con anterioridad y en la misma ciudad había vendido a Everisto Hernández Pérez, ante don Lázaro Sánchez.

Sociedad Tiro de Pichón

Se compran palomas, pagando por ellas un buen precio, en su local social Plaza de la Constitución.

DE INTERES LOCAL Las fiestas de Mayo

La recaudación Ayer se entregaron por la Guardia municipal a la comisión económica de la junta organizadora de las fiestas de Mayo, 1.361 pesetas a que asciende la recaudación que hasta ahora se ha obtenido por el impuesto voluntario sobre los huecos de las fachadas de los edificios.

Concurso inular de bandas de música Ayer celebró su primera reunión la comisión designada por el señor alcalde para efectuar las bases a que ha de sujetarse el concurso inular de bandas de música que se celebrará en el próximo mes de Mayo, comenzando sus trabajos.

Dicha comisión la constituyen, juntamente con el señor alcalde, los señores don Antonio Lecuona Hardisson, don José Martín Domingo, don Fernando Cobo Heredia y don Manuel González Corbela.

A dicho concurso ha ofrecido su colaboración la banda municipal de música de La Laguna.

Por los preparativos que se hacen se espera que dicho concurso constituya un atractivo espectáculo de las próximas fiestas de Mayo.

El comerciante e industrial que no anuncie sus productos, no debe quejarse de que no se favorezcan sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude que anuncie un mes y lo notará

Ayuntamiento

Obras

Don Anatael Cabrera Díaz ha presentado instancia solicitando autorización para ejecutar obras en la casa propiedad de los hijos menores de su difunto hermano don Veremundo, situada en la calle de General Antequera esquina a la de Robayna.

Cruce del acueducto

Se ha presentado instancia de don Vicente Díaz Llanos solicitando se deje sin efecto el acuerdo de dicha Corporación denegándole el correspondiente permiso para cruzar con una atarjea el acueducto de Catalanes, diciendo que está dispuesto a indemnizar al Ayuntamiento de los daños que se ocasionen en dicho acueducto.

De quintas

En el plazo de quince días los mozos de los reemplazos de 1918, 1919 y 1920, Santiago García González, Antonio Barrios Estévez, Jerónimo González García, José Fernández Vera, Alfonso Delgado Santana y Modesto Rodríguez Marín, deben presentar en la Secretaría de este Ayuntamiento los documentos justificativos de las excepciones que han alegado para eximirse del servicio activo en filas del Ejército.

Si en el expresado plazo no presentan dichos documentos perderán las respectivas excepciones, siendo declarados soldados.

Instancia

La señorita Emilia González Díaz ha presentado instancia solicitando se le abonen, con cargo al capítulo de Imprevistos, sus haberes correspondientes al mes de Abril de 1920 que por falta de crédito no le han sido abonados.

Junta del Censo

Per falta de número no pudo reunirse el martes último la Junta Municipal del Censo de población, habiéndose sido convocada nuevamente para hoy.

Junta Municipal de Asociados

De conformidad con lo dispuesto en las disposiciones vigentes, se han comenzado los trabajos de constitución de la nueva Junta Municipal de Asociados que regirá en el próximo ejercicio económico.

Radiograma del Sr. Bens

De nuestro distinguido amigo el gobernador político militar de Rio de Oro, don Francisco Bens, ha recibido el señor alcalde el siguiente radiograma:

«Hecho cargo este territorio congratulome ofrecerle respetos gratitud con cariñoso saludo.»

Telegrama del ministro de la Gobernación

El alcalde, señor Mandillo, ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación: «Recibido su telegrama cumpliendo manifestarle que habiendo anunciado se formularia recurso contra aprobación presupuesto Cabildo de Las Palmas, vendrán al Ministerio todos los antecedentes y procurará resolverlo con toda urgencia en estricta justicia, rogándole que entre tanto se suspenda todo juicio y actuación confiando en la rectitud Gobierno.»

El censo de población

Presidida por el teniente de alcalde don Francisco La Roche se reunió ayer tarde la Junta Municipal del censo de población, que había sido convocada para tratar del avance del censo de población que había de darse nuevamente a la Junta provincial, en cumplimiento de acuerdo de la misma.

Agrupaciones artísticas El orfeón La Paz

En las solemnidades de la pasada Semana Santa tuvo este año una parte principalísima en la Catedral de La Laguna, el notable orfeón La Paz, que se hizo digno de toda suerte de alabanzas.

Grandemente llamó la atención el Miserere, a sus voces, del maestro Goicoechea, que con exquisito arte cantó el aludido orfeón las noches del Miércoles y Jueves Santo.

Asimismo, fué celebradísima la misa del maestro Ravanello, a tres voces, que se cantó el día de Pascua de Resurrección, por lo que el digno presidente del orfeón La Paz, don Manuel Díaz Pacheco, y su inteligente director, don Fernando Rodríguez, están recibiendo muchas felicitaciones.

Periódicos oficiales

«Boletín oficial de la provincia de Canarias»

Sumario correspondiente al 18 de Marzo de 1921:

Presidencia del Consejo de Ministros.—Parte oficial relativo a que S. M. el Rey y demás Augusta Real Familia continúan sin novedad en su importante salud.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden dando cuenta de la muerte del presidente del Consejo de Ministros, víctima de execrable asesinato.

Gobierno civil.—Circular recordando a los alcaldes la obligación en que están de remitir a dicho centro, dentro de los quince primeros días del próximo mes de Abril, relaciones certificadas de deudores y acreedores del Municipio resultantes de la liquidación del presupuesto.

—Circular dando cuenta de la Real orden concediendo 20 días de audiencia a los interesados, a virtud del recurso de alzada interpuesto por don Francisco Martel Suárez, contra providencia de este Gobierno imponiéndole una multa de 250 pesetas por infracción del R. D. de 15 de Septiembre de 1920.

—Relación nominal de los individuos a quienes se les ha expedido licencia de uso de armas en general, de caza y para cazar, durante el mes de Febrero.

Administración de Contribuciones de esta capital.—Circular requiriendo de nuevo a todas las compañías reguladoras-colectivas, comanditarias y a las demás mercantiles y a las Asociaciones que tuvieran por fin la realización de algún lucro, para que presentaran en el plazo de quince días copia simple de la escritura de su constitución, acompañada del original.

Cabildo Insular de Tenerife.—Distribución de fondos del mes de Marzo.

Administración de Propiedades de esta capital.—Requiriendo a los Ayuntamientos «actos a esta Delegación que se expresan a fin de que satisfagan al Tesoro el descuberto que le resulte por el cupo de Consumos, correspondiente al 4.º trimestre de 1920 21.

Jugados de Partidos.—Cédulas de citación de los Jugados de Santa Cruz de Tenerife, Laguna y Orotava y San Sebastián de la Gomera.

Administración municipal.—Santa Cruz de la Palma: Tarifa de arbitrios extraordinarios.

Jugados municipales.—Tejeda: Cédula de citación.

Administración de justicia.—Requisitorias.

Los sucesos

Reyerta

Ayer tarde se promovió una reyerta entre Juan Martínez Hernández y Esteban González Oliver, en la calle de Benavides, resultando el primero con varias lesiones en la cara.

Sensible accidente

En la carretera de Punta Hidaigo ha ocurrido un suceso que ha podido tener graves consecuencias.

Prestado servicio de vigilancia montados a caballo los guardias civiles del puesto de Tejina, Manuel Gutiérrez y Narcis Gómez.

Por el sitio denominado «El Paso» espantó al caballo del primero de los citados guardias, al encontrarse con un camello, yendo hacia atrás y sin que el guardia pudiese frenarle, precipitándose el animal con el jinete por un despeñadero que allí existe sobre el mar.

El guardia Manuel Gutiérrez resultó con una contusión en la cabeza, otra en el hombro derecho, erosiones y magullamiento general, siendo su estado leve.

El soldado sufrió también varias heridas, rompiéndose a consecuencia de la caída la carabina, que iba sujeta a la silla del caballo.

NOTICIAS

Para el gran taller de calzado de La Bota de París se acaba de recibir un intenso y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc. para la fabricación de la misma. Especialidad en la confección de calzado fino para caballero y zapato señora de Luis XV.

Ecos de sociedad Enfermos

En esta capital se encuentra enferma la respetable señora madre de nuestro distinguido amigo el ingeniero Jefe de Montes, don Arturo Ballester y M. Ocarapo.

También se encuentra ligeramente enferma en esta población la distinguida señorita Maruca Fournad y Martín.

Se encuentra fuera de peligro en la enfermedad que padeció la niña Angeles Rodríguez, hija de nuestro querido amigo el Administrador de este periódico, don Octavio Rodríguez de la Vega.

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que por algún tiempo le ha retenido en cama, la distinguida profesora de instrucción primaria doña Angela Sanz de Castro.

Vajes

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo de la villa de Gúlfar, don Rogelio Ojeda.

El próximo día 7 de Abril se embarcará para la isla del Hierro, el ingeniero jefe de obras públicas, nuestro distinguido amigo don Pedro Matos Masieu.

Fiesta artística

Un verdadero éxito constituirá para el Real Club Tinerfeño la fiesta artística que celebrará en nuestro colegio Municipal en el próximo mes de Abril, y en la que se representará la graciosa comedia «Las de Caín» y el concertante final de la zarzuela «Bohemios».

Los pedidos de localidades para esta fiesta deben hacerse en la Secretaría del referido Club.

Parada automóviles de Garabito. Teléfono número 579.

Massage y Gymnasia Médica Waldemar Löfgren

Hasta fines de Marzo Hotel Villa Benitez, Santa Cruz Teléfono núm. 35

Comisión mixta de reclutamiento

Acuerdos de la Comisión

Reconocido en Cienfuegos (Cuba) el mozo Aureliano Delgado Alvarez, del alistamiento de Guimar para el reemplazo de 1919, resultó útil para el servicio de las armas y con un metro setecientos milímetros de estatura y 97 centímetros de perímetro torácico, por todo lo cual la Comisión acordó declararlo soldado relevándole de la nota de prófugo por haberse acogido a los beneficios del Real decreto de indulto de 12 de Septiembre del año citado y disponer que por el señor oficial mayor se complete el expediente de la excepción del caso segundo del artículo 89 que oportunamente había alegado, a cuyo efecto se le remitirá el certificado de reconocimiento y talla que remitió el señor cónsul de España en Cienfuegos con fecha 17 de Marzo del año anterior al enviar a Gobernación la solicitud del expresado mozo, el cual figura en la Caja de Reclutamiento de Tenerife en la relación de expedientes no resueltos de aquel reemplazo, y posteriormente fué declarado prófugo, debiendo darse noticia de este acuerdo al alcalde para que deje sin efecto la formación del expediente de prófugo que se mandó instruir y al señor jefe de dicho Cuerpo para que continúe en ella pendiente de clasificación hasta que se falle el citado expediente.

Conceder un año de ampliación de prórroga de incorporación a filas al mozo Isidoro Luz y Carpenter, del Puerto de la Cruz, para el reemplazo de 1918, por disponerse así en Real orden de Gobernación de 31 de Enero último, dando noticia de este acuerdo al interesado por conducto del alcalde de dicho pueblo y al señor gobernador civil para su inserción en el «Boletín Oficial», como también al teniente coronel de la Caja de Reclutamiento de Tenerife para los efectos procedentes.

Comunicar al alcalde de Realejo alto, para que lo haga al mozo Antonio García Hernández, del alistamiento de aquel pueblo para el reemplazo de 1920, que por Real orden de Gobernación, de 27 de Enero último, fué desestimado el recurso de alzada que interpuso contra el declaratorio de soldado hecho por esta Comisión y confirmando el acuerdo apelado.

Remitir al señor oficial mayor el expediente de excepción del mozo Aquilino Estévez González, del alistamiento de Garachico, para el reemplazo de 1920, acompañándole la Real orden de Gobernación fecha 27 de Enero último, por la que se estima el recurso de alzada interpuesto por dicho mozo contra el declaratorio de soldado, disponiendo que esta Comisión, teniendo en cuenta lo que resulta de la pobreza y demás circunstancias que también se alegan, clasifique de nuevo al expresado mozo, para cuyo efecto será completado por el señor oficial mayor en uso de las atribuciones que para efectuarlo le están concedidas por la vigente Ley de Reclutamiento.

LOS SPORTS ATLETISMO

El concurso regional de gimnasia Ayer tarde se verificaron en el campo del Tenerife Sporting Club los ejercicios atléticos correspondientes al segundo de los tres grupos en que se divide el concurso regional de gimnasia entre los equipos de los regimientos de Las Palmas y Tenerife.

Los ejercicios que ayer se ejecutaron entre los concursantes despertaron gran interés en el público, por la brillante organización de los equipos.

Los servicios atléticos figurados en el segundo grupo del concurso son de gran utilidad física, por lo que merecen mayor pláceme la celebración de estos actos deportivos.

En resumen, la fiesta militar de ayer obtuvo un nuevo éxito.

La banda de música del regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64, amenizó el acto.

La concurrencia que asistió era numerosísima, tributando mercedos aplausos a las fuerzas de los regimientos de Infantería de Tenerife y Las Palmas.

Entre los concurrentes figuraban los señores capitán general del distrito, gobernador civil, presidente accidental del Cabildo, alcalde de esta capital, gobernador militar de la plaza, vice presidente de la comisión provincial y general segundo jefe de este gobierno militar, que presidieron el acto.

FOOTBALL

Según telegrama que acaba de recibir el presidente del Tenerife Sporting Club, se casi un hecho que vendrá a esta capital el Sevilla F. C. con objeto de jugar varias partidas con el primer equipo de aquella sociedad, durante las próximas fiestas de Mayo.

El Sevilla F. C. ha aceptado la invitación que en este sentido se le hizo por el Tenerife, faitando solo ultimar algunos detalles de índole económica.

Si, lo que es de suponer, las gestiones no se malogran, los buenos aficionados tendrán ocasión de presenciar por segunda vez unos interesantes encuentros de «foot-ball» con un equipo de la Península.

Solo falta que el Tenerife S. C. se entrene y prepare convenientemente para que esté a la altura de las circunstancias y sepa dejar en buen lugar el nombre de dicha sociedad deportiva.

Cabildo Insular

Renuncia

La señorita Adela González ha presentado la renuncia de la plaza de telefonista que por eliminación le correspondió.

Crédito El contador del Cabildo ha presentado a la Comisión permanente un escrito relativo a la aprobación definitiva del crédito para personal y material de la red telefonica insular.

La Permanente

La comisión Permanente está convocada para la tarde de hoy, con objeto de celebrar sesión ordinaria.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto Vapores entrados anteyar: «Falkoff», noruego, de Burdeos y Las Palmas, consignado a don Manuel Cruz. Vino en lastre y ha tomado un cargamento de frutos para aquel puerto francés.

«León y Castillo», corcello interinsular, de Puerto Cabras y Las Palmas, con carga general y 41 pasajeros para esta capital.

Saló anteyar con destino a Santa Cruz de la Palma, Valverde y San Sebastián de la Gomera.

«Dictator», inglés, de Port Elizabeth y Durban, consignado a Hamilton y C.ª.

Se proveerá de carbón y temará frutos, saliendo para Londres.

Ayer entraron los siguientes vapores: «Amiral Villaret de Joyeuse», francés, del Havre y la Coruña, con carga general y 72 pasajeros en tránsito. Después de proveerse de carbón, agua y víveres, continuó viaje para Montevideo, despachado por los señores Hardisson Hermanos.

«Ativita», italiano, de La Plata, Montevideo, Rio Janeiro y San Vicente, consignado a Hamilton y C.ª. Se proveyó de carbón, agua y víveres, zarpando para Glasgow.

«Taoro» y «Tacoroute» de San Sebastián de la Gomera y Gáldar, respectivamente, con frutos.

Vapor correo

Hoy, día 31, llegará de Cadix y Las Palmas el vapor correo «Atlante», que saldrá el día 2 de Abril directamente para el primer puerto de los citados.

El «Marqués de Campo»

Procedente de los puertos españoles del Mediterráneo, costa de Marruecos y Santa Cruz de la Palma llegará hoy el vapor «Marqués de Campo», de la Compañía Transmediterránea. Será despachado para Las Palmas, Casablanca, Tánger y Barcelona.

Anuncie usted en «GACETA TENERIFE»

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

NUESTRO SERVICIO CABLEGRAFICO

(De la Agencia Prensa Asociada)

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Cons. en Palacio. La contestación del Mensaje. Proyectos del Gobierno. Otro Consejo

Madrid, 30 19'15.—En la Presidencia recibió hoy a los periodistas el jefe del Gobierno.

Después de irán a Palacio las mesas del Senado y del Congreso, llevando a la sanción regia la contestación del Mensaje de la Corona.

El Sr. Allendealazar dijo que cuando termine en el Congreso el debate político empezarán a discutirse en dicha Cámara varios de los proyectos que tiene ultimados el Gobierno.

Terminó su conversación con los representantes de la Prensa anunciando que el sábado o el lunes próximo se reunirán otra vez en Consejo los ministros.

El terrorismo en Barcelona

Lo que dice el ministro de la Gobernación. El terrorismo y los debates parlamentarios

Madrid 30 19'15.—Ante los periodistas se lamentó hoy el ministro de la Gobernación de la intensificación de los atentados en Barcelona.

Confirmó el conde de Bugallá que los detenidos por los sucesos de Matarró pertenecen al Sindicato libre.

Se mostró pesimista sobre la extirpación del terrorismo en Barcelona, deseando que de los actuales debates parlamentarios surja la receta eficaz para concluir con aquél.

Sindicalistas libres de Barcelona llegan a Madrid

Un periodista denunció al conde de Bugallá que actualmente se hallan en Madrid varios individuos pertenecientes al Sindicato libre de Barcelona.

Dijo que éstos concurren diariamente a un café céntrico de la corte y que en sus tertulias hacen alarde de haber intervenido en algunos atentados de la capital catalana.

Entre esos individuos figura un ex-capitán mejicano.

El ministro tomó nota de lo que se le denunciaba, añadiendo que si el hecho era exacto la Policía se encargará en el acto de extirpar ese foco sindicalista en Madrid.

¿Era Casanella?

Lo que cuentan unos viajeros. Un individuo muere destrozado a arrojarse desde un tren a gran velocidad

Madrid, 31 0'30.—Unos viajeros llegados hoy a esta corte, precedentes de Badojoz, han referido que anoche venía en el tren que a ellos los conducía un individuo que era vigiladísimo por la Policía.

Cuando el individuo se dio cuenta de esa vigilancia, y mientras el convoy marchaba a gran velocidad, se arrojó a la vía, desde la portezuela del tren.

Al darse cuenta de esto, funcionarios enseguida los timbres de alarma, deteniendo el tren.

Los guardias civiles y los policías que venían en el convoy practicaron exploración a por el lugar del accidente, encontrándose completamente destrozado el cuerpo del viajero que se arrojó a la vía.

Al hacer esto chocó contra un poste telegráfico, lo que le ocasionó la muerte en aquella forma.

Ente los viajeros se produjo gran confusión y alarma.

Se cree que dicho individuo era Casanella, el otro autor del asesinato del señor Dato.

Oficialmente no se ha comprobado nada de lo que han contado esos viajeros.

La jefatura de los conservadores

Manifestaciones de Burgos y Mazo. Lo que opina Sánchez de Toca

Madrid, 31 0'30.—El ex-ministro Sr. Burgos y Mazo ha publicado unas declaraciones en la Prensa, diciendo que él cree que se debiera nombrar jefe del partido conservador al señor Sánchez de Toca, pero que éste se niega a aceptar ese puesto.

Varias noticias

En honor de unos suscritores

Madrid, 30 19'15.—Hoy se ha celebrado en el Ayuntamiento de este corte un banquete en honor de los representantes de provincias que han venido a la asamblea de Municipios que aquí se verifica.

En representación del Gobierno asistió el conde de Bugallá.

Prórroga de los Presupuestos

La Gaceta publica hoy un Real decreto prorrogando los actuales Presupuestos.

Del asesinato del señor Dato

Madrid, 31 0'30.—En la Dirección general de Seguridad hay grandes esperanzas de capturar a los otros dos individuos que con Pedro Mateu asesinaron al señor Dato.

Con absoluta reserva se llevan las pesquisas policíacas

Nombramientos militares

El coronel de Estado Mayor don Federico García ha sido destinado a la capitania general de Canarias como jefe de Est. de Mayor.

A mandar el parque de Intendencia de Tenerife ha sido destinado el coronel don Fernando Pastrana.

Las sesiones de Cortes

Las sesiones de hoy en el Senado y en el Congreso, han carecido de interés.

Del Extranjero

Las elecciones en Cuba

Habana.—Las elecciones complementarias han constituido un nuevo triunfo para el partido de la Liga Nacional.

Los periódicos cubanos, al comentar las elecciones, manifiestan que la opinión pública ha ratificado así su aprobación a la designación de don Alfredo Bahía para la Presidencia de la República.

Compras bolcheviques en Inglaterra

Londres.—Un radio bolchevique dice que la misión gubernamental rusa ha comprado en Inglaterra grandes cantidades de productos alimenticios y mercancías para los trabajadores de Petrogrado.

Estos artículos deben ser entregados el 29 de Marzo.

Las elecciones de Mecklemburgo

Berlin.—Las elecciones para la Cámara de diputados de Mecklemburgo arrojaron el siguiente resultado: 28 mayoritarios, 14 nacionalistas, 11 populistas y tres comunistas.

No han obtenido ningún puesto los candidatos independientes.

En la Alta Silacia

Paris.—La Comtrena de embajadores ha dirigido una nota a la delegación alemana recordándole que el momento del orden en Alta Silacia corresponde exclusivamente a la Comisión interaliada, y que Alemania será responsable de las consecuencias que puedan resultar de la entrada de fuerzas alemanas en los territorios del plebiscito.

También ha enviado una comunicación análoga a la delegación polaca.

El servicio en filas en Francia

Paris.—La Comisión del Ejército de la Cámara de los diputados ha adoptado el tipo de diez y ocho meses para fijar la estancia en filas de los cupos de 1922 y siguientes.

Además ha aprobado una resolución pidiendo al Gobierno que despus de incorporado el cupo de 1925 declare si la parece posible reducir el tiempo de permanencia en filas algunos de los diez y ocho meses para los cupos de 1926 y de los siguientes años.

Francia aprueba el Convenio Postal de Madrid

Paris.—La Cámara de diputados ha aprobado el Convenio Postal que se firmó en Madrid el 30 de Noviembre de 1920.

El asesinato de Talaad Bajá

Basilea.—Según el «Berliner Tagblatt» el asesino de Talaad Bajá no ha podido prestar aún declaración, pues el pueblo, en su propósito de lincharle, le dió tal cantidad de palos y puñaladas, que continúa en el hospital de la prisión en estado grave.

Renaca la oposición entre los intereses británicos y americanos

New York.—Las dificultades que se han de surgir entre las Repúblicas de Panamá y de Costa Rica, han puesto de relieve la oposición entre los intereses británicos y americanos con respecto al petróleo.

En una nota que ha sido remitida al señor Auckland Geddes, embajador en Washington, el secretario Colly declara que los Estados Unidos no sabrán apoyar la reclamación de la Gran Bretaña porque el Gobierno Tinoco, que ha acordado la concesión en cuestión, no ha sido oficialmente reconocido y estiman dichas concesiones caducadas.

El anuncio de que el buque de guerra británico «Cambran» acaba de llegar a las aguas de la República de Costa Rica, ha producido cierta impresión en América.

Si la Gran Bretaña, persistiera en su intención de obtener las dichas concesiones, será puesta en juego toda la doctrina de Monroe.

GAMBIO

Libras. 28 09

Francos. 49 85

Marcoa. 11 45

Boletín religioso

Santoral

Cultos para el día 1 de Abril

Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 misa rezada. A las 8 y media misa rezada, por encargo de don S. Torres.

Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa rezada. A las 8 misa cantada en honor del S. Corazón de Jesús en Comunión reparadora del Apóstolado. A las 5 y media Ejercicios piadosos al S. Corazón de Jesús con exposición, cultos del primer viernes y reserva, bendición.

Iglesia del Pilar.—Misa a las 5 y media, 7 y 8. La Hora Santa empieza a las 7 de la tarde.

Del Registro civil

Movimiento de población

Diá 22

¡Nacimientos

Francisco Díaz Reyes. María Rosa Ros. Olga Ramon Ballester. María del Carmen González Reyes. José Peña Expósito.

¡Defunciones

María Teresa Cabrera y Marrero, de esta capital, 15 años. Septisemia.—S. Telmo, 18. Isabel Suárez de Armas de esta capital, 11 años. Bronco-neumonia.—Calle del Blanco, 18.

Matrimonios

Maria Benítez Pérez, de Las Palmas, 35 años, soltera. P. enmota. Tomás Peña Quintana, de esta capital, 6 meses. Atrophia.—M. Flores, 56. Andrea Marín de Foronda, de esta capital, 46 años, soltera. Coma diabético.—San José, 26.

¡Defunciones

Rosalva Pérez Bante. Luis H. Muñoz Cabrera. Luis García Ramos. Leopoldo Armas Quintero. No se inscribieron. Matrimonios. No se inscribieron.

Círculo de Amisad-XII de Enero

Casino de Santa Cruz de Tenerife

Convocatoria

Por orden del señor Presidente y de conformidad con lo que determina el artículo 19 de los Estatutos por que se rige este Casino, tengo el honor de convocar a los señores socios de número de este Casino, para la sesión ordinaria que la Junta general celebrará el lunes día cuatro del próximo mes de Abril, a las veintuna y treinta.

Orden del día

1.º Lectura, discusión y aprobación de las cuentas generales de la anterior anualidad.

2.º Manifestaciones de la presidencia y de los señores socios.

3.º Elección de los señores socios que han de desempeñar el cargo de un Vocal que se halla vacante.

Santa Cruz de Tenerife 26 de Marzo de 1921.—El Secretario, Isidoro Grandoso.

¿Que hace falta? Al niño que crece rápidamente? Al estudiante que se cansa fácilmente? A la hija anémica? Al hombre nervioso? A la madre criando? A los convalecientes? A la gente anciana? tomar todos los días algunas cucharaditas de Ovomaltina Dr. Wander que tiene un valor nutritivo de 482 Calorías e los 100 gramos en forma fácilmente asimilable.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica "Costa" Viera y Clavijo núm. 52 Director Doctor Luis Gabarda CIRUGIA GENERAL Y GINECOLOGIA. Cura radical de hernias, apendicitis, operaciones de huesos, tumores, matriz, penhos, vías urinarias, etc. Inyecciones del 606 alemán y francés Cuenta la casa de salud con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y con una sala de operaciones y servicio de Cirugía modelos, además de todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética. No se admiten enfermos mentales ni infecto contagiosos. Horas de consulta: De 10 a 11 y de 4 a 6 todos los días excepto los festivos. Para pobres: De 6 a 7. Especial de cirugía e inyecciones de 606 para pobres: lunes, miércoles y viernes.

Ford EL AUTOMOVIL UNIVERSAL Tractores De estos Tractores Agrícolas podemos hacer entrega inmediata con el equipo completo para arar. Últimamente se han efectuado pruebas en los terrenos de Guamaza, siendo muy elogiados por su fácil manejo y lo práctico que resultan sus trabajos. Aparte de arar se pueden suministrar también aparatos para segar, trillar y demás faenas agrícolas. Para informes completos, acudan a sus Agentes en esta Isla. Viuda e Hijos de A. Cicilia Cruz Verde 18

Optica Médica Lorenzo Villalba Fuentes.—Optico Particpa al público en general haber establecido un gabinete óptico en esta capital calle de Behencourt Alfonso, número 17 (antes San José), teniendo los más perfectos aparatos de la ciencia para la graduación y corrección de la vista. Para la corrección del antimitismo simple, mixto y compuesto, para la hemotropía, hipermetropía y miopía, cuenta con un completo surtido de cristales en todas sus combinaciones esféricas, cilíndricas, esféricas, téricos y periscópicos. Surtido completo en monturas para gafas y lentes en oro, doble y níquel aluminio, gemelos acromáticos para campo y marina, gafas para automóviles, lupas, bilupas y tripupas. Precisión y esmero en las fórmulas recetas de los señores médicos oculistas. Para toda clase de encargos, dirigirse a este Gabinete de Optica, San José, número 17. Lentes y gafas montadas al aire.—Se verifica toda clase de reparaciones en instrumentos ópticos. Precios módicos Se pasa a domicilio, previo aviso

LOS CRISTALES "ULLTEX KRYPTOK" En la casa de optica médica de don Lorenzo Villalba se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas. El bifocal «Ulltex Kriptok» es hecho de un solo pedazo de cristal duro, con dos focos. Con estos cristales no se producen las reflexiones de las ausadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas. El segmento es tallado en el lado concavo del cristal y es completamente invisible al observador. Las superficies de estos cristales «Ulltex Kriptok» en acabado con la mayor precisión y con el pulimento que reciben sale los oculares de los telescopios o de las mejores lentes fotográficas. El bifocal «Ulltex Kriptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y que quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere. Visitad esta casa y os convenceréis de que es la que mejor presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones. SAN JOSÉ 17

YO SOY C. E. ROOSKB Inveitor de los bragueros sin resortes ni acero para toda clase de hermas, millares a vendido en toda las partes del mundo. Sea la última palabra de la ciencia. Son económicos. No molestan. Permiten toda clase de deportes: el caballo, la bicicleta, etc. No se rompen. Son lavables. Los que desean verlos o probarlos, envíen simplemente sus señas al Representante exclusivo para las Islas Canarias, JUAN RETLETON (Masagista inglés) Jesús Nazareno, 4, Santa Cruz de Tenerife. Ya llegaron los bragueros.—Consultas todos los días de 12 a 1 solamente. Hombres, Mujeres y Niños. Se vende una finca situada en las Dehesas de la Villa de la Orotava, con cabida de tres fanegadas y un día. Atraevisión las fincas las atarjes de las empresas «La Fumosa» y «Gord-Juana» y tiene varias casas, granero, a maceta y ganancia. Para más detalles dirigirse a doña Carmen Díaz Fragoze, en el Puerto de la Cruz.—Teléfono núm. 53. SE VENDE carbón superior y a precios sin competencia.—Sol 40. EMPLEADO. Se necesita un joven de 15 a 18 años para escritorio. Diríjanse las solicitudes de pufio y letra del interesado, señalando aptitudes y aspiraciones al Apartado núm. 102. Santa Cruz de Tenerife.

UN MILLON de CAJAS para TOMATES!!! de la mejor calidad y precio más económico La mayor partida en un solo embarque que se ha recibido en Canarias La recibirá en breve, la casa ALBERTO NOGUERA San José 25 y 27 SANTA CRUZ DE TENERIFE

Instituto de Terapéutica Física El anuncio en la Prensa Un periódico norteamericano ha estudiado los efectos que producen en el público los anuncios publicados en la Prensa. Según él, para tener éxito, un anuncio debe publicarse, por lo menos, varias veces seguidas, a ser posible en el mismo sitio del periódico. Los efectos se suceden en esta forma: Primera inserción: el lector ni siquiera ve el anuncio. Segunda inserción: lo ve, pero no se detiene a leerlo. Tercera inserción: le pica la curiosidad y lo lee. Cuarta inserción: el lector se fija en el precio del artículo anunciado. Quinta inserción: se fija en las señas de la casa donde se vende el artículo. Sexta inserción: habla del anuncio a su mujer. Séptima inserción: se propone adquirir la cosa anunciada. Octava inserción: habla del anuncio a sus amigos. Décima inserción: vuelve a hablar del anuncio a sus amigos, y éstos se lo cuentan a sus mujeres. Entonces la familia de cada uno de los amigos compra a su vez el periódico, y si las inserciones continúan los efectos son los de la bola de nieve, el éxito es seguro. Automóviles Liombet.—Teléfono núm. 109. Casa de Salud Médico-Quirúrgica "Costa" Viera y Clavijo 52 Doctor LUIS GABARDA Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de distintas enfermedades. Corrientes galvánicas farádicas, de Waterville, ondulatoria, sinusoidal. Electricidad Estática. Baño y ducha eléctricas. Frankinización Hertiziana. Corrientes inducidas de Mortón. Corrientes de Leduc. Alta frecuencia. Lecho Condensador. Gran solenoide. Luz ultravioleta. Termopunción (Diermis). Electrocoagulación. Aire caliente médico y quirúrgico. Baños hidroeléctrico y de luz. RAYOS X Aparato King, último modelo de la casa Vappier, el más perfeccionado y de gran potencia para el tratamiento del cáncer y tumores malignos de la piel, hemorragias y tumores de la matriz, metropatías, cáncer del pecho, etc. Exploración detallada del aparato respiratorio y digestivo. Radiografías instantáneas. Gran APARATO BERGONIE para el tratamiento de la OBESIDAD Aplicación de estas distintas modalidades de la energía eléctrica para el tratamiento de atrofias y dolores musculares, lumbago torticolis parálisis infantil, Polineuritis, Neuralgia facial, intercostal, ciática, del ovario. Histerismo, Contracturas, Neurastenia, Tics. Calambres Reumatismo. Anquilosis Angiomas. Úlcera Venocicosa. Arterioesclerosis. Vómitos nerviosos. Estreñimiento Crónico, Oclusión intestinal, Hemorroides, Fisura de ano. Prurito anal. Incontinencia de orina. Dolores menstruales. Tratamiento especial de la BLENORRAGIA y sus complicaciones; Orquitis, orquididimitis, etc. HORAS DE CONSULTAS: De 4 a 6 todos los días excepto los festivos.



Compañía Trasatlántica de Barcelona (Antes A. López)

Puerto de Santa Cruz de Tenerife

Servicio del mes de Marzo de 1921

Table with columns: NOMBRE DEL VAPOR, DIAS, DESTINO. Lists ships like REINA VICTORIA EUGENIA, SAN CARLOS, CATALUNA, etc.

CLINICA OPERATORIA del Doctor A. Capote Rodríguez

Ex-ayudante de las Clínicas de Niños del Doctor Fernández-Luque. Ex-interno por oposición de los Hospitales de la Beneficencia Provincial de Madrid.

Banco Vitalicio de España

Compañía anónima de Seguros. Capital Social Ptas. 16.000.000,00. Reservas en 31 diciembre de 1918 comprados los reaseguros. Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918.

OPTICO ALFONSO XIII NUM. 8

Raymond Rieu, tiene el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela que acaba de recibir una colección completa de cristales «Luniers», el más recomendado por los oculistas de más fama.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 67. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

LA BELLAZA GRAN FABRICA DE TABACOS ESTILO HABANA

La mejor que se fuma. Valencia Sanz 6 (antes Norte).

Policlínica de Urgencia

Calle del Clavel núm. 1. Servicio permanente de 9 de la mañana a 6 de la tarde por los doctores don José Sánchez Pinto y don Domingo Arezarena y los practicantes titulados señores Gossi, Jurado y del Pino.

Cabinete de Electroterapia y rayos X. Medicina y Cirugía general, Enfermedades venéreas, Sífilíticas, de la Matriz y de los Niños. Inyecciones y curaciones de todas clases. Contratos especiales, para accidentes del trabajo.

Academia especial de Correos

Director D. José A. de Junco Toral. Oficial del Cuerpo. Con la cooperación de profesorado especial. Esta Academia, ya acreditada en pasadas oposiciones, reanuda sus cursos. A fines del año 1921 y 1922 habrá dos numerosas oposiciones. Informes: Bernabé Rodríguez, 3.

Luis Fraga García Médico-Cirujano

Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sífilíticas y venéreas. Asistencia a partos. Lactaciones de neo salvarina (914) y salvarina sódica (1906) último invento alemán de la serie de Ehrlich empleado con preferencia en las clínicas extranjeras. Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Tratamientos a horas convenientes. San Juan Bautista, 17. Teléfono, 844.

VEASE

el cesaral surtido de corsets y fajas corré de gran moda que acaba de poner a la venta la «Corsetería F. Prats», Imeldo Seris, 41, (A.) Precios más baratos que antes de la guerra.

SI QUIERE UD. estar al corriente del movimiento científico, suscribirse a

IBÉRICA. El progreso de las Ciencias y sus aplicaciones. Revista semanal ilustrada. Observatorio del Ebro (Tortosa). Precio de suscripción 20 ptas. al año. Para suscripciones dirigirse a Librería Católica—San Francisco número 7.

El Dr. Luis Gabarda participa al público que habiéndose hecho cargo de la Dirección de la «Clínica Costantóndra consulta en la misma, calle de Viera y Clavijo 53 todos los días no festivos de 10 a 11 y de 4 a 6. En la Clínica continuarán admitiéndose todos los enfermos de medicina y Cirugía que no padezcan enfermedades infecto contagiosas ni mentales. Los tratamientos por Electricidad, Rayos X y Fisioterapia en general se verificarán por la tarde a horas convenientes. Consulte gratis para pobres todos los días de 6 a 7 de la tarde.

SE ALQUILAN habitaciones para esbelleros; darán razón calle de Ferrano núm. 62.

Abonos químicos

Sulfato de amoníaco. Sulfato de potasa. Nitrato de sosa. Superfosfato de cal y de hueso. Sulfato de hierro. Abonos orgánicos. Abonos compuestos. Precios muy reducidos. De venta: Almacenes de Andrés Lombet.



HOC

Cerveza de Dinamarca, marca 'HOC'. Cerveza danesa conocida aquí en las Islas como la mejor del mundo!!! Ya otras veces se ha ofrecido en los primeros establecimientos, hoteles y cafés. Representante: H. P. Olsen, Calle de Jesús Nazareno, 5.—Teléfono 816.

PAN FINO

La fábrica de RUMEU ha reanudado su elaboración de especial PARI-SIEN y demás acreditadas clases.

Cabildo Insular de Tenerife ANUNCIO

Acordado por este Excmo. Cuerpo la amortización total, durante el presente ejercicio económico, del Empréstito de cien mil pesetas que tiene en circulación, y por la Comisión Permanente, hacer efectivas las obligaciones del mismo; se hace saber a los tenedores de dichos títulos, que desde el primero de Marzo próximo, pueden recoger su importe en la Caja de la Corporación, de las 13 a las 17, en la inteligencia de que, desde el 22 del corriente, no devengará interés alguno. Lo que se hace público para general conocimiento. Santa Cruz de Tenerife 25 de Febrero de 1921.—El Secretario, A. Lara Zarza. —V.º—B.º.—El Presidente, P. A. Antonio T. Valle.

Junta de Obras del Puerto

Dirección Facultativa. Se admiten ofertas para el suministro de 1.500 metros cuadrados de adoquines, con arreglo al precio y condiciones que pueden verse en las oficinas de esta Dirección, calle de la Marina número 6.

Sedas, crepones, glassés, satén y aplicaciones última novedad, se acaban de recibir casa de Viuda de Gil.

Daimler Motoren Gesellschaft



Camiones de Carga. Los más sólidos y de menor gasto. con carrocería especial para plátanos. Para más informes: JACOB AHLERS Marina 31

Otto Medem y Ca.

Valencia.-Barcelona.-Bilbao.-Málaga.-Alicante. Agentes generales para la importación en España de Sales de Potasa del SINDICATO DE POTASAS de Stassfurt (Alemania)

Escorias Thomas, Superfosfatos, Superfosfatos concentrados, Sulfato de Amoniaco, Nitrato de Sosa, Nitrato de Cal de Noruega.

AZOPATO. Abono orgánico

Sulfato de hierro y toda clase de materias fertilizantes. Azufre sublimado, Azufre precipitado, Sulfato de cobre.

Representante General para las Islas Canarias, JACOB AHLERS MARINA, 31

Precios especiales para partidas importantes.

Dámaso García López

Alfonso XII, 37. Han quedado trasladados en la calle de Imeldo Seris 108, frente a la trasera del Banco de España, los escritorios y almacenes de esta casa, proponiéndose en los nuevos locales ampliar el negocio de ventas al por mayor de aceites, harinas, cereales, coloniales, azúcares, ingredientes para abonos, etcétera, etc. La correspondencia se dirigirá al apartado de Correos núm. 11. Dirección telegráfica «Damacia» Tenerife.

«CEREUMIL» Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas. Especialidad para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalescientes. Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales. Fernández & Ganivall y C.º—Noctilla

NICOLAS DEHESA Y Cia.

Banca y Cambio. Desde el viernes 18 de Febrero, las horas de despacho para el público en nuestras oficinas, serán de 9 a 12 y media, y de 2 y media a 5 de la tarde.

Novedades para Señoras y Señoritas!!

Se acaban de recibir las últimas novedades para la presente temporada. Visiten «Au Petit Paris», Pérez Galdós núm. 5.

Colegio de San Ildefonso

(SAN VICENTE FERRER, 68 y 69) A cargo de los hermanos de las ESCUELAS CRISTIANAS incorporado al Instituto general y Técnico de Canarias. En 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primeras enseñanzas. Hasta el 15 de Octubre está abierta la matrícula para alumnos de Enseñanza Colegial de Bachillerato. Se admiten alumnos internos, medios internos y externos. Durante las vacaciones se darán clases del 15 de Agosto al 20 de Septiembre. Para informes su Director

AVISO

Al objeto de abrir un concurso de casas para instalar las oficinas de Telégrafos en La Laguna, es muy conveniente que los propietarios de oficinas que deseen tomar parte en él se dirijan al jefe de la Sección en Santa Cruz, indicando precio suelto y situación céntrica del edificio, para que la Dirección general de Telégrafos fije el tipo definitivo, que se anunciará en el «Boletín Oficial» de la provincia.

SE DESEA comprar una cocina de hierro. Informarán Colegio de San Ildefonso.—Santa Cruz de Tenerife.

Cemento alemán

MARCA «Alcon Portland» hay siempre existencia JACOB AHLERS Marina 31.

Polvos BELLA-TEZ

Ideal higiene del cutis.—Blanco, Natural, Rachel, Merens, Rosada, Pálido de Rosado.—Pedirles en todas partes.

Pan de La Laguna

Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable. El pan moreno es siempre recomendado por la ciencia médica por contener más productos alimenticios. Todo el que lo prueba será su propagandista. (Calle de la Luna 1).—Sucursal, doña Nicolasa Pérez, Rambla de Pulido 34.—(Finca).

SANTIAGO TAULAR

Se ofrece para afinación y reparación de pianos. Aviso. 1.º Obreros, 24. Callao de Lima núm. 15 moderno.

Leche de Vacas finas

Se vende inmejorable propia para niños en el Hotel Continental, Marina N.º 19. Horas de ordeño, 6 de la mañana y 4 de la tarde.

Gran realización

Por ausentarse su dueño se venden las existencias del International Store, a precios reducidos; al por mayor, se hacen grandes rebajas.

Cerveza alemana clara marca PILSENER

de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Marina 31.

Cerca de Santa Cruz se desea alquilar un terreno para una huerta o finca pequeña con casa para vivir.

Ofertas y detalles en esta imprenta.

SE VENDE juego de Comedor, cama, máquina de coser y armario de espejo. Informarán Cayo Blanco 5 carpintería.

SIRVENTA.—Se necesita una que sepa cocinar y haga todo lo de la casa.—Informes, Noria, 12.

Se vende un motor eléctrico, nuevo, marca alemana de 2 1/2 kilowatts, 3 H. P., 24 V amp. para corriente continua.—Jacob Ahlers, Marina, 31.

En la Matanza de Acentejo se venden unas tierras donde dice «Las Fuentes», e «Juan Vera».

Informarán en esta capital, Viera y Clavijo, 80.

PASTILLAS del Dr. ANDREU. CURACIÓN PRONTA Y SEGURA. De venta en todas las Farmacias. Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Price's Patent Candle Company Ltd. DE LONDRES

Fabricantes de las renombradas velas marca «BARCO», recomiendan confiadamente a los señores compradores el JABÓN MOTEADO AZUL fabricado con materias todas de primera calidad bajo las mejores sistemas científicos modernos.



Al comprar las velas marca «Barco» de Price, pidase también el Jabón moteado azul, marca «Barco» de Price. Descartarse de las imitaciones.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

DIRECTOR Dr. J. Rodríguez López. Calle 25 de Julio, No. 23 (Barrio de los Hoteles) INYECCIONES DEL 606

ENFERMEDADES DE LA MUJER: Operaciones de la matriz, pechos y partes. CIRUJIA GENERAL: Operaciones de vías urinarias, estómago, intestinos, apendicitis, hernias, garganta, nariz, oídos y ojos. MEDICINA GENERAL: Enfermedades del aparato respiratorio, estómago e intestinos. Visita a domicilio cuando los enfermos no pueden venir a la consulta. HORAS DE CONSULTA: De 10 a 12 y de 4 y media a 6

Consultas para pobres: De enfermedades de la mujer, matriz, vías urinarias, los ojos, miéroles y vienes, a las 7 de la noche. De otras enfermedades martes, jueves y sábados a la misma hora.

AL COMERCIO «LLOYD ESPAÑOL»

Compañía de Seguros Marítimos establecida en BARCELONA, Balmes, 6, Pral.

Director Gerente M. Roig Ferrer

Esta compañía la forman un grupo de diez compañías extranjeras, de primer orden y ha hecho el depósito que marca la Ley con arreglo a lo que dispone el Real Decreto de 16 de Agosto de 1920, pudiendo operar en toda España y el Extranjero.

«LLOYD ESPAÑOL», acepta toda clase de Seguros Marítimos, sobre mercancías y escaes, respondiendo por todo accidente de Mar de Puerto a Puerto, y cubriendo cualquier clase de riesgo, incluso robo.

Agente en Santa Cruz de Tenerife, queda autorizado para seguir la competencia y levantar certificados de avería etc. etc.

«LLOYD ESPAÑOL» P. P.—Felipe F. Tezjillo. Agencia en Santa Cruz de Tenerife.—Calle de Santa Rosalía núm. 19.—Teléfono, núm. 491.

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATÓLICA

San Francisco, 7 Santa Cruz de Tenerife

En este establecimiento se hacen con prontitud y esmero, toda clase de trabajos tipográficos.

Se encuadernan libros, contando con un buen surtido en materiales, para la encuadernación de los mismos.

Se halla en esta Librería un extenso surtido en materiales, escritorio y escolar.

Registradores SOENKEN, gran surtido

Corresponsales en todos los pueblos de las islas